

Obituario

Académico Gonzalo Esguerra Gómez

Académico **DR. HECTOR PEDRAZA M.**

Aun cuando transcurrió algún tiempo, el órgano de publicación de nuestra corporación registra en esta entrega tan lamentable suceso que afecta a la sociedad bogotana y a la ciencia médica, no sólo del país sino también de América, en donde su nombre brilló en la ciencia médica de la radiología.

A continuación complacemos a muchos médicos quienes desean conocer parte de la biografía del ilustre médico.

El profesor Esguerra nació en Bogotá el 24 de enero del año de 1902 y falleció el 21 de diciembre de 1989; obtuvo el título de médico cirujano de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional en el año de 1927, y a continuación emprendió estudios de postgrado en radiología, ciencia a la cual dedicó todo su saber y actividad profesional.

El profesor Esguerra, tanto por la línea paterna como materna, tuvo progenitores vinculados por la familia a los más destacados médicos de la capital del país: los doctores Carlos Esguerra y Proto Gómez. En 1934 fue nombrado por concurso de méritos y títulos, profesor de electro-radiografía de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional.

Durante el período 1937-1947 fue director de la Clínica Marly; su padre, el doctor Carlos Esguerra, a su regreso de Europa en el año de 1903, puso en ejecución la peligrosa idea, por aquella época, de fundar una clínica, lo cual realizó al adquirir para tal fin una quinta situada por el camino de Chapinero, la que perteneció a un ciudadano francés que la había bautizado con el nombre de Marly, en recuerdo de la pintoresca casa de recreo de los Reyes de Francia, cerca de Versalles.

El profesor Gonzalo Esguerra durante todo el tiempo de

su eficaz y ético ejercicio profesional lo hizo en la Clínica de Marly, hasta su fallecimiento, dándole prestigio a la institución.

Se puede considerar al profesor Esguerra como el fundador de la radiología en Colombia. Estableció en la capital la Sociedad de Radiología, de la cual fue su primer presidente. Después tuvo la iniciativa de crear la asociación "Academias Nacionales de Medicina", para agrupar las academias de los países americanos en una sola entidad denominada con aquel nombre, cuyos objetivos son el estudio y búsqueda en común de los problemas de salud en los diferentes países de la América Latina y la manera respectiva de resolverlos; también crear y estrechar lazos de unión entre los países que la conforman.

Así Colombia, con la realización de su iniciativa al crear la Asociación Latinoamericana de Academias Nacionales de Medicina, dio las mayores muestras de solidaridad interamericana.

El espacio limitado de que disponemos para esta nota necrológica, no nos permite entrar en detalle de los títulos y distinciones nacionales e internacionales que el profesor recibió; tampoco enumeramos la cantidad de trabajos científicos que realizó y los numerosos cargos de primera categoría que desempeñó durante su meritoria vida profesional. Tan solo mencionamos su actividad en la Academia Nacional de Medicina en Bogotá en donde fue su presidente durante dos períodos, en los cuales demostró gran preocupación por su adelanto científico y administrativo.

En esta penosa ocasión, la Academia Nacional de Medicina expresa su sentida condolencia a sus hijos: señora Paulina de Iriarte, doctores Fernando y Alfonso, señora María Clara y demás familia.